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渋川学区まちづくり協議会 

令和４年８月度理事会 議事概要 
（日 時）令和４年８月２日（火）１９時３０分～２１時００分  

（場 所）渋川まちづくりセンター大会議室 

（出席者）理事２２名 事務局２名 

（欠席者）１名（中出第一町内会） 

 

１. 開会のあいさつ 林会長 

 

＜各部会からの報告・協議事項＞ 

2. 地域安全コミュニティ部会（平岡部会長） 

 

（1）ふれあいまつりについて…［開催日時］：令和４年１０月２３日（日）１０時～１５時３０分 

 

① キッチンカーの募集は締め切り、応募総数９件。 

 

② 各種団体・および自主教室団体に意向調査を実施⇒参加希望の全員が参加可能、イベントに合

わせてスケジュールを調整中。 

 

③ 会場レイアウトについて 

７月３１日（日）１６時から、実際に駐車場に机などを並べてみて検証をし、案が絞られた。 

 

④ ステージおよび小学校グラウンドでのイベントについて 

・前回の部会からの提案、プロジェクトチーム案および各種団体の意向調査により９件の案が出て検 

討。うち７案可決、１案保留となる。 

 

可決 

1. ドローン体験およびデモ飛行 

2. シャボン玉体験 …綾羽高等学校ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ部（協力依頼） 

3. 仮装コンテスト（仮）  

4. こども縁日 …スポーツ振興会（協力依頼） 

5. こどもあそびイベント …わんぱくプラザ渋川っ子（協力依頼） 

6. おにぎり（草津市農林水産課のみずかがみ米３０ｋｇ無償提供事業に応募） 

…健康推進員（協力依頼） 

7. お茶などの委託販売 …更生保護女性会（協力依頼） 

※運営について協力すると回答いただいた団体には、現場を任せる依頼をする。 

 

    保留 

1..ロケット体験についてはやり方を検討する必要あり。再度継続審議。 

 

⑤ 来賓について…橋川草津市長、奥村県議、武村議員、永井市議に招待状送付済。 

 

（2）その他 

・防犯灯の設置について…希望の町内会は要望書を事務局に提出のこと 

 

・清掃ボランティアについて…平成２７年から募集や活動周知をしていなかったので今年度中 に新

しいチラシを作成する予定。 
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3. 健康福祉部会（糸井部会長） 

 

（1）敬老会事業について 

９月 敬老会について 

・今後の流れの確認を説明  

・敬老会事業開催計画書一覧について説明 

・開催にあたっては、各町内会の健康福祉部会員や学区社会福祉協議会評議員の皆さん等とご 

協力の上、安否確認も兼ねて可能な限り対面手渡しでお願いしたい。 

・水色の実績報告書の提出期限は、１０月４日（火）の理事会 

 

（2） ８月３０日（火） １４時から 「まちづくりサポーター」登録説明会を開催予定 

 

（3） ８月３０日（火） １５時から 「福祉グッズ利用体験会」を開催予定 

・購入予定の福祉グッズは、大判かるたや唱歌ラジオ、体操 DVD、ボーリングゲームなど 

約４８０千円分 

 

（4） ８月１９日（金） 健康福祉部会は、中止する 

 

4. 子ども育成部会 （大庭部会長） 

 

（1） ふれあいコンサートの代替事業として、１１月１９日（土）大型バスにて琵琶湖マリオットホテル内に

あるプラネタリウム「デジタルスタードーム ほたる」へ行き、子どもと大人で楽しく星座を学ぶ事業に

決定した。参加人数や対象年齢、申込多数の場合の抽選方法は８月部会で協議し決定する。 

 

（2） 地域課題解決応援交付金事業 

・「わくわく！渋川親子ひろば」を７月２回実施し総勢で９組の親子が参加された。 

・当初、計画書にあった講座の配信をするために必要である 

Wi-Fi の工事が７月２９日（金）に完了しましたので、是非ご利用ください。詳細はセンター内でご確

認ください。 

 

（3） 愛の声かけパトロールを８月６日（土）１８時から行う予定。 

 

（4） ７月１６日（土）更生保護女性会の一般公開ケースが実施された。子ども育成部会からは５人が参

加した。 

 

5. 教育文化スポーツ部会 （西川部会長） 

（1） 10月 9日（日）運動会開催予定 

・中止になる基準：天候、小学校運動会の動向、コロナ感染状況 

  ・小学校運動会は現時点では開催予定 

・キャッチフレーズ（案）『3年ぶりの運動会、みんなで楽しもう！』⇒問題なし 

・プログラム（案） 

Ｑ：少子化が目立ち小学生等の選手の確保が難しい町内もあるが、いい案はないか。 

  子どもの数を減らせないか、子どもの代わりに高齢者で代替えできないか。 

  高齢者 2人で子ども一人とかはどうか。 
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A：子どもが少ないままでやっているが特に問題とは思わない。 

A：町内会どおしで選手（子ども）を依頼しあってまかなっている。 

A：逆に子どもの多い町内会は挙手お願いします（局長）⇒3町内会挙手 

結論：小学生参加については定数に満たない町内がある一方で大勢の町内会もあるという実情をふ

まえ、小学生については町内会単位の参加にとらわれず新しい参加の仕組みを部会にて検討

していただくことになった。 

 

・プログラム承認⇒くじ引き：出走コース①～⑮町内会長にてくじをひいていただき、15 コース決定した。 

    ①北二 ②中出一 ③中出五 ④渋川南三 ⑤中出三 ⑥中出四 ⑦北五  

⑧中町 ⑨北四 ⑩北一 ⑪南二 ⑫中出二 ⑬北三 ⑭中町二 ⑮南  

 

・来賓（市長、衆議院議員、県議会議員、市議会議員）招待状、8月 1日発送済。 

    市長のみ挨拶依頼、代理はお願いしない。 

 

（2） 9月 13日（火）花踊り・灯明祭 

・練習会：7名参加、伝統芸能の太鼓や踊りを順調に練習中。 

・灯明祭はコロナ禍でちらし全戸配布中止、ポスターと当日参加者用のパンフレット印刷中。 

・提灯吊下げ依頼は事務局でまわる。 

 

（3） 9月 20日（火）第 3統合講座（渋川まちづくりセンター）19：00～⇒⑼月 26日(月)に変更になった 

   ・テーマ：『人権の基本を正しく学ぼう（歴史・法律）』…今回のテーマに詳しい講師に依頼する。 

   草津市人権センターの講師団から何名か推薦を受けている。加えて滋賀県の人権センターの講師の

推薦をお願いしている。 

   ・前半に講師からお話を聞き、後半地区懇談会への指導（行政担当者含）、町懇用のＤＶＤ等の貸出

予約をする。 

   ・人数：教育文化スポーツ部会員 18名、町内会長 15名、事務局 2名、行政担当者未定 

       意見：コロナ禍、人数が多いのは好ましくないのではないか。⇒調整を試みることとなった。 

（4） 1月 21日（土）人権学習現地研修 

・常盤東総合センター快諾していただいた。 

・半日程度、食事なし、バスツアーを予定。 

 

（5） 1月 23日（月）人権学習実践報告会 

   ・発表はモデル町と小学校 PTAにしていただく。 

 

 6. 防災委員会 （事務局長） 

（1） 渋川学区民生委員児童委員協議会より「民生委員の活動と災害時要援護者登録制度について

教えていただいた。 
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（2） 関西大学の近藤先生から「地区防災計画 ことはじめ」というタイトルで、より学区の状況に沿った

計画を策定できるように、他学区の例や実際の被災地体験を踏まえて現在取り組まれている防災対

策についてなど、わかりやすくお話をいただいた。 

 

（3） 渋川学区における災害の備えと対応について、連絡網から災害対策本部の立ち上げの基準な

どを話し合った。 

 

（4） １５町内会それぞれの現段階における「備えと対応について」町内会長と防災委員にまとめてもら

った資料を見ながら、さらに町内の特性から備えておくべきことを来月も継続して考える。 

 

（5） 月１度の防災委員会では、なかなか多くのことを話しきれないので、地区別の委員会を開催する

ことにした。（参加できない場合は別日で調整。町内会長と防災委員の両方参加も可。） 

 

A  ８月４日(木) 19時３０分～（南・中町グループ） 

・南二 西本、 南三 澤田、 中町二 上田 林会長、中出二 大谷 

 

B  ８月６日（土） 18時～（中出グループ） 

・中出一 行岡、  中出三 佐藤、 中出四 田中、 中出五 藤井 中町第二 谷口 

 

      C  ８月８日（月） １９時３０分～（北町グループ） 

    ・北一 前田、中村隆  北二 川那辺、  北三 中村光、  北四 冨田  北五 水野 

  南  北川 

 

7. しぶはなちゃん企画委員会 （大庭副代表） 

（1） しぶはなちゃん出動報告 

 ・７月１７日（日）１５：３０～北町第四町内会集会所裏児童遊園にて 

「北町第四町内会納涼祭」へ出動 

      ・出動要請ありましたら、お声かけください。ご相談させていただきます。 

 

（2） 現在製作中のグッズは定規、Ｋｅyホルダー、消しゴムです。 

 その中で定規と Key ホルダーの一部はキットセットを作ってワークショップができるよう準備をして

います。まずはふれあいまつりにてワークショップを開催する予定。 

 

8. 事務局からの報告・連絡 （事務局長） 

（1） 「市長とまちづくりトーク」について 

   ＜テーマ＞「持続可能な地域組織を目指して」 

        ・まち協と町内会目線で、事業・仕組・担い手の切り口で議論する 

 

（2） くさつシェイクアウト２０２２への参加登録しました。皆さんもご参加ください。 

 

（3） 防犯カメラの閲覧要請について 

     草津警察より要請があり、2度開示しました。 

（7/25 福複センター敷地内 、7/29渋川西会館敷地内） 

 

(4) 次回予定   令和４年９月６日（火）１９時３０分～  （参考）自治連役員会１９時００分～ 

 

9. 閉会の挨拶         冨田副会長                              

 以上 


